



# BÜRGERMEISTERAMT LÖFFINGEN

## Öffentliche Niederschrift über die Sitzung des Gemeinsamen Ausschusses der Verwaltungsgemeinschaft Löffingen-Friedenweiler

---

Sitzungsdatum: Donnerstag, 21.05.2015  
Beginn: 19:00 Uhr  
Ende: 19:35 Uhr  
Ort: Schulungsraum Feuerwehr-Gerätehaus, Löffingen

### Anwesend:

#### Mitglieder

Prof. Bernd Behnke  
Klaus Disch  
Rudolf Gwinner  
Armin Hasenfratz  
Andreas Klaiber  
Josef Matt  
Georg Mayer  
Pia Wehrle

#### stellvertretende Mitglieder

Martin Netz

#### Gäste

Herr Jehle

### Tagesordnung:

1. Beratung und Beschluss über die Durchführung der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung gem. § 3 (1) BauGB und der frühzeitigen Behördenbeteiligung mit integriertem "Scoping" nach § 4 (1) BauGB der 5. punktuellen Flächennutzungsplanänderung.
2. Sonstiges

## **TOP 1 Beratung und Beschluss über die Durchführung der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung gem. § 3 (1) BauGB und der frühzeitigen Behördenbeteiligung mit integriertem "Scoping" nach § 4 (1) BauGB der 5. punktuellen Flächennutzungsplanänderung.**

---

Bgm. Matt aus Friedenweiler berichtet von den konstruktiven Gesprächen und Beschlüssen, die bisher gefasst werden konnten. Es werden viele Einlassungen zu diesem Thema erwartet. Obwohl die Bürger auch bisher schon stark in die Planungen einbezogen wurden, plant die Gemeinde Friedenweiler eine Informationsveranstaltung, um noch offene Fragen zu klären.

Herr Jehle von der fsp Stadtplanung aus Freiburg erläutert zunächst nochmals den zeitlichen Ablauf der Planung bis zum endgültigen Feststellungsbeschluss des Flächennutzungsplanes, welcher auf Dezember 2015 terminiert ist.

StR Gwinner fragt nach, wer für die Schaffung der Ausgleichsfläche zuständig sein wird. Bgm. Matt teilt hierzu mit, dies sei Sache der Investoren (Frau Vollmer und betreffend der Lkw-Parkplätze das Land Baden-Württemberg).

StR Gwinner betont, dass es ein großes Anliegen der Stadt Löffingen sei, dass das Gewerbegebiet Löffingen durch den Bau der Lkw-Plätze in Richtung Titisee-Neustadt Entlastung erfährt. Ihn interessiert besonders, ob dieser Wunsch der Stadt bereits im Flächennutzungsplan eingeplant ist. Gegenüber dem Regierungspräsidium (RP) sei seitens der Investoren und der Stadt Löffingen dieser Wunsch bereits ausgedrückt worden, so Bgm. Link, ebenso wurde dem RP mitgeteilt, dass Bedenken bestünden, die Angelegenheit könnte auf die lange Bank geschoben werden. Allerdings habe er bei den Gesprächen mit dem RP dieses Gefühl bisher nicht gehabt. Ferner soll mit Herrn Ficht vom RP nochmals über die Finanzierung der Anschlüsse gesprochen werden. StR Behnke ist der Meinung, die Fahrbahnerneuerung, die derzeit in diesem Bereich stattfindet, deute darauf hin, dass der zweite Anschluss noch länger nicht komme und rät der Verwaltung, hier für Klärung zu sorgen. Hierzu erklärt Bgm. Matt, dass der Bereich des geplanten Ausbaus von der derzeitigen Fahrbahnerneuerung nicht betroffen sei. Es werde mit Nachdruck bei jeder Gelegenheit beim RP auf den zweiten Anschluss hingewiesen, auch von der Gemeinde Friedenweiler, und auch der Investorin sei hieran gelegen. Bgm. Link teilt mit, er werde in der öffentlichen Sitzung nochmals näher auf dieses Thema eingehen.

GR Hasenfratz (Friedenweiler) geht davon aus, dass eher noch Dynamik in den Ausbau der zweiten Ausfahrt kommen wird, wenn der Bund erst einmal Geld investiert und die Tank- und Rastanlage gebaut hat. GR Disch (Friedenweiler) bittet darum, durch Beschilderungen an der B 31 auf die Abfahrt der Tank- und Rastanlage hinzuweisen, damit die Lkw nicht durch Löffingen und Rötenbach fahren.

## **TOP 2 Sonstiges**

---

StR Gwinner schlägt vor, anlässlich der 1200-Jahr-Feier der Stadt Löffingen und der Gemeinde Rötenbach, die im Jahr 2019 stattfinden wird, einen Koordinierungsausschuss zu gründen, um eine zeitliche Überschneidung von Veranstaltungen zu vermeiden. Um qualitativ hochwertige Veranstaltungen auszuarbeiten sollte seiner Meinung nach mit den Planungen bald begonnen werden.

Weiterhin möchte StR Gwinner von Bgm. Matt (Friedenweiler) wissen, ob dieser sich vorstellen könnte, im Jahr 2017 nochmals den Tag des offenen Denkmals zum Thema „Floßbachweiher, Floßbachanlage“ stattfinden zu lassen (dieser war bereits im Jahr 2002 Thema). Er teilt mit, dass er noch über die Organisationspläne von damals verfüge. Hierzu ergänzt StR Behnke, dass der Floßbachsee inzwischen wieder zugewachsen ist, dies sei aus der Sicht der regelmäßigen Waldnutzer sehr schade. Bgm. Matt (Friedenweiler) teilt mit, dass die Instandsetzung zwar ursprünglich auf das Jahr 2015 geplant gewesen sei und auch ein Ortstermin mit Bgm. Link und Hauptamtsleiterin Blatter stattgefunden habe. Da es dort jedoch so viel zu tun gebe, dass mit schnellen Maßnahmen nichts auszurichten sei, habe man keine Chance gesehen, dies bis zu diesem Jahr zu realisieren. Derzeit gebe es zu viele andere dringliche Maßnahmen, die näher an der Zivilisation seien, obwohl die Gemeinde durchaus daran interessiert sei, dieses Kulturgut zu erhalten. Ohne ehrenamtliche Beteiligung sieht er hier jedoch keinen Handlungsspielraum. StR Gwinner ergänzt, dass Zuschüsse dann über den „Naturpark Südlicher Schwarzwald“ zu bekommen wären und auch der Schwarzwaldverein hier sicher ein guter Ansprechpartner wäre.

---

gez.  
Bürgermeister Tobias Link

---

gez.  
Protokollführerin Ilona Hettich

Die Gemeinderäte